

## FRENTES POLÍTICOS

**1. Frontera tensa. Donald Trump** amenaza con revivir el Título 42, catapultando el tema migratorio al frente del debate electoral en Estados Unidos, mientras México y **Andrés Manuel López Obrador**, observan preocupados. En 2023, **Luis Miranda**, vocero del Departamento de Seguridad Nacional de EU reportó más de 695 mil deportaciones, un pico desde 2011. **Tom Homan**, exjefe de ICE y asesor de **Trump**, propone usar la Guardia Nacional para contener la migración. **Gloria Chávez**, jefa de la Patrulla Fronteriza en McAllen, Texas, alarma sobre la presencia del Tren de Aragua, vinculada a delitos graves. Las respuestas urgen.

**2. Diplomáticos en la mira.** La FGR, a cargo de **Alejandro Gertz**, hace sacudir al Senado: revela que tiene 94 investigaciones abiertas en el último año por delitos que implican a personal diplomático. El informe, presentado a la Comisión Permanente del Congreso, es un misterio en cuanto a detalles, pero destaca la intervención de una Unidad Especializada para atender estos casos. ¿Qué esconde este velo de diplomacia y delito?, ¿en qué están metidos casi un centenar de diplomáticos mexicanos? El silencio sólo añade intriga a la preocupante cifra. La canciller **Alicia Bárcena** ¿sabe algo más?

**3. Desatención crítica. Horacio Saavedra**, excónsul de México en Miami, critica la falta de propuestas concretas de los candidatos presidenciales mexicanos sobre el apoyo a migrantes en Estados Unidos y los deportados a México. Con el fin del Título 42, la administración de **Joe Biden** ha expulsado a casi 700 mil indocumentados, y según **Saavedra**, no se vislumbran programas de salud, educación o empleo para ellos. Los candidatos deberían priorizar el mejoramiento de procesos para reintegrar a los connacionales, subraya el especialista en diálogo con **Excélsior**. ¿Quién tomará la batuta en esta crisis olvidada?

**4. Promesas.** Tocó presidir al INE, entonces IFE, a **Luis Carlos Ugalde**, a **Leonardo Valdés Zurita**, y a **Lorenzo Córdova Vianello**. Y cumplieron con la encomienda de las elecciones garantizadas, desde 2006. Ahora hay preocupación por el desempeño de los consejeros liderados por **Guadalupe Taddei Zavala**. El Instituto Nacional Electoral informó que ha alcanzado un importante avance en la capacitación de 83.72% del funcionariado necesario para la histórica Jornada Electoral del próximo 2 de junio. En manos de ellos está el futuro de México. Que no haya sido una capacitación *patito*.

**5. Autoestima.** Una de las figuras estelares, no podemos negarlo, es **Jorge Álvarez**. El candidato de MC, a quien la oposición le pide que decline por la candidata **Xóchitl Gálvez**, se niega rotundamente, pero además, asegura que en dos meses y medio ya mandó al frente opositor al tercer lugar, pues a tres semanas de las elecciones ya se encuentran en segundo lugar en Jalisco. “Nos bastaron menos de dos meses de campaña para mandar a la lona, al último lugar, al PRI y al PAN”, dijo el candidato, a quien más conocen por su canción. Si alguien saldrá fortalecido este 24, será él... Anímicamente.

